



ながれ

夢や感動をありがとう (ラグビー・ワールドカップ)

校長 立野 文雄

9月20日から始まったラグビー・ワールドカップは、私たちに多くの夢や感動を与えてくれました。特に日本は、予選ラウンド4連勝でベスト8に進むなど、その快進撃に興奮、感動し、日本国民が「ワンチーム」になって応援することができました。前回のワールドカップから4年、選手の皆さんはじめ、サポーターの方々には言葉では言い表せないほどの努力、苦勞があったことと思います。だからこそ、より一層私たち見るものに感動が伝わってくるのでしょう。

今回のラグビー・ワールドカップで心を揺さぶられた言葉やマナー、感動場面から、いくつかを紹介したいと思います。



【ノーサイド】

試合終了を意味する言葉ですが、今大会では、敗者が勝者をたたえたり、ジャージーを交換したり、互いを尊重するラグビーの精神が表れていました。両チームの選手たちが健闘をたたえ合って抱き合う光景があちらこちらで見られました。

【お辞儀】

試合後にスタンドに向かって1列に並び、観衆に深々と頭を下げてお辞儀をするチームが多く見られました。観衆に、ホスト国日本に、大会期間中の美しいおもてなしに対するお礼の気持ちを伝えるために誠意を見せてくれたそうです。

【ロッカールームの掃除】

試合後にロッカールームをほうき等を使って掃除しているチームがありました。日本の「おもてなし」へのお返しとして受け止められ、反響を呼びました。各チームの国歌等(アンセム)を日本の観客が自主的に練習して歌っていることもあり、ロッカールームの掃除はそのお返しとしても受け止められました。

【ボランティア活動】

台風19号の影響により、岩手県釜石市で予定されていた1次リーグのナミビア対カナダ戦が中止になりました。カナダ代表は釜石市に残り、土砂や泥を撤去するボランティアを行いました。住民の皆さんからは、カナダ代表の思いやりのある行動に心から感謝の言葉が聞かれました。

試合を最後まであきらめない心、ノーサイドの精神、思いやり、礼儀、国際理解等、教育にとって大切なキーワードです。今回のラグビー・ワールドカップから、大人もそうですが子供たちも多くのことを感じ、学ぶことができたのではないかと思います。スポーツって本当に素晴らしいですね。

11月の主な行事予定

1	金	月曜時間割 道徳週間終 委員会活動	
2	土		
3	日	文化の日	
4	月	振替休日	
5	火	業間体育 放課後学習教室	
6	水	B時程6時間授業	
7	木		
8	金	安全指導 音楽会リハーサル・作品鑑賞	
9	土	A時程5時間授業 音楽会・作品展	
10	日		
11	月	振替休業日	
12	火	避難訓練 動物教室2年 放課後学習教室	
13	水	B時程4時間授業 一斉下校13時10分	
14	木	避難訓練(予備日)	
15	金	ロボットプログラミング出前授業6年	
16	土		
17	日		
18	月	歯磨き週間始 クラブ活動	
19	火	キャリア教育出前授業6年 低学年外国語活動 放課後学習教室	
20	水	B時程6時間授業 神田川ファンクラブ4年 芸術鑑賞教室出前授業4年	
21	木	土曜時程4時間授業(5年以外)13時10分下校 5年1組15時30分下校 就学時健康診断	
22	金	B時程6時間授業 歯磨き週間終 保護者会(全学年)	
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月	なわ跳び旬間始 美術鑑賞教室4年 クラブ活動	
26	火	放課後学習教室	
27	水	B時程4時間授業(5年以外)13時10分下校 校内研究授業5年1組(5校時)14時25分下校	
28	木		
29	金		
30	土		

※予定は変更になることもあります。

芸術の秋を感じて

学芸的行事委員長

11月8日(金)、9日(土)は音楽会・作品展です。8日、9日の作品展は、西校舎1・2階を中心に、全学年の図工と5・6年生の家庭科の作品を展示します。個性あふれる作品がたくさんできました。個人の作品だけでなく、グループや学年全体での作品などもあります。日頃の活動の成果をご覧いただき、結果だけでなく、制作の過程やそれに込めた思いなども感じていただければと思います。

9日の音楽会は、体育館で行われます。音楽の合奏は、授業の時間だけでは足りずに休み時間に音楽室へ来たり、楽器や楽譜を家に持ち帰って練習したり、一人一人が自分のパートをしっかりと演奏できるよう努力しています。初めは難しくてやる気になれなかった子も、少しずつできるようになってくると夢中で練習に取り組めるようになり、心から音楽を楽しんでいる姿が見られます。どの学年もふだんの授業より難しいレベルの曲に挑戦していますが、簡単にあきらめるのではなく、「本気でやればできること」を体験してほしいと思っています。本番は自信をもって発表できたら嬉しいです。温かい声援をよろしくお願いします。

また、今年は令和元年度特別企画として、教職員による合唱と合奏も予定しています。どうぞお楽しみに。

<作品展> 11月8日(金) 9時~16時
9日(土) 12時~16時
<音楽会> 11月9日(土) 9時~12時

TGGへLet's go!

6年担任

毎週外国語活動に取り組んでいる6年生は、9月19日に、TGG(Tokyo Global Gateway、東京都英語村)に行ってきました。TGGは昨年お台場にオープンした、体験型英語施設です。

各グループに1人、ネイティブの先生がつき、施設の中で様々な活動を行いました。アトラクションエリアでは、薬局やハンバーガショップなどで、実際と同じように、商品を英語で注文しました。サイズや色、数を聞かれて戸惑っていると、エージェントが英語やジェスチャーでヒントを出してくれました。楽しみながら英語体験ができました。

体験後には、「意外と自分の英語が通じた。」「楽しかった。」との声がかげられました。これからのコミュニケーションに生かして行ってほしいです。



全校遠足

特活主任

9月27日に全校遠足で都立光が丘公園に行きました。電車を乗り継いで向かいましたが、みんな素早く行動していました。1年生は6年生と手をつないで歩きました。6年生が1年生の様子をよく見ていて、おしゃべりをしたり、気遣ったりする姿はとてもほほえましいものでした。

公園についてからは、なかよし班ごとにウォークラリーを行いました。班で協力して各ポイントにいる教員が出すお題をクリアしていきました。



難しいお題に苦労しながら、班で声を掛け合い楽しんでいました。お昼も、なかよし班で、お弁当をおいしくいただきました。

午後は、学年ごとに遊びました。晴天の芝生の上で、ドロケイやハンカチ落としをして思い切り遊びました。出発前に立野校長から、「約束を守って行動しましょう。」と話がありましたが、しっかりと約束を守って楽しんだ1日でした。



委員会活動

委員会活動担当

委員会は、学校生活が充実するよう、役割を果たしたり工夫をしたりする高学年の組織です。行事や朝の時間など、様々な場面で活躍の機会があります。具体的には……

代表 挨拶運動や募金活動を行い、学校全体をまとめます。

放送 日々の放送で給食の時間を楽しくしたり、朝会時に放送機器を準備したりします。

保健・給食 毎日、献立を献立黒板(給食室前)に表示し、水質検査をします。

運動 児童が楽しく運動に取り組めるよう活動します。

集会 仲間と仲良くなれるよう集会活動を企画・実施します。

図書 児童が本に親しめるよう、読み聞かせ活動や図書室の本の貸出を行います。

どの委員会も、なくてはならない存在です。児童たちは、ただ教員から与えられたことをこなすだけでなく、戸三小がさらによい学校となるよう、日々考えながら活動しています。

